

Des chats dorlotés comme des miss



Sagement assis face au juge

Plusieurs centaines de visiteurs sont venus admirer les vedettes d'une exposition hors normes avec en vedette l'animal domestique le plus câlin et le plus indépendant: LE CHAT. Pas n'importe quel chat, il est vrai. Sans dénigrer le traditionnel chat domestique, ceux qui étaient présents au Centre sportif figuraient dans la catégorie des chats dits de race. Ce qui est très mal vu chez l'homo sapiens, anciennement hominidé, est une plus value chez certains animaux notamment les chats. Ces derniers sont répertoriés dans une liste ou figurent quelque 25 races.

Vedettariat félin

Organisée pour la première fois à la Vallée de Joux par le Cat Club Romand présidé par Raymond Savary, cette exposition internationale a réuni sur

deux jours plus de 200 félins dans la salle omnisports du Centre sportif. La logistique et l'intendance étaient à la mesure de l'événement non seulement pour les organisateurs mais également pour le félin. Chaque animal avait droit à une cage numérotée transformée en «loge confortable» permettant à «Mademoiselle, Madame, Monsieur ou chaton» de se reposer... tout en gardant mine de rien, bon œil et oreille attentive. Bienvenue dans le royaume secret des chats de concours!

Election d'un champion félin

La compréhension de l'organisation d'un concours est compliquée pour le profane de par la diversité des races, des âges, du pelage, de la couleur des yeux mais relativement simple pour les propriétaires et les éleveurs. Les chats dûment répertoriés et catalogués dans

une impressionnante brochure officielle sont présentés à un juge qui portera un verdict de qualité selon des critères rédigés dans le livre officiel des origines félines (LOOF). Dans ce dernier on peut y lire l'extrait suivant: «Le standard est la description précise des qualités du «chat idéal» pour une race donnée mais également des défauts de la race. Une échelle de points sur 100 est donnée à chaque caractéristique morphologique de la race, par exemple la couleur de la robe ou la forme du corps. Cela permet d'évaluer l'importance de certaines caractéristiques par rapport à d'autres. Le standard permet à l'éleveur de sélectionner ses meilleurs sujets et au juge de les noter».

Les 200 chats présents au Sentier sont passés devant l'œil d'un jury qui les a jugés sur leurs qualités et leurs défauts morphologiques, le caractère, le toilettage, etc.

Suite à divers éliminatoires et selon un principe pyramidal, les juges présents ont retenu les meilleurs pour un besting show par catégorie. Tous ces champions et «le best of best» ont été présentés au public en compagnie de leur propriétaire ou de leur éleveur. Si les héros du jour semblaient insensibles aux honneurs, leurs heureux propriétaires n'ont pas caché leur satisfaction et reçu avec plaisir un souvenir tangible du concours

Divers

- Le Cat Club Romand a été fondé il y a 20 ans. Il compte actuellement une centaine de membres
- Les vétérinaires Jean-Marc Rochat et Serban Ioan ont assuré le contrôle médical de la manifestation
- Les juges Monique Gaspard, Daniel Counasse (Belgique), Solange Ledoux-Leroy (France) et Helmut Watzke (Allemagne) ont apporté avec beaucoup de sérieux leur contribution au bon déroulement du concours
- certains chats venaient de très loin comme Sète, Marseille, Bourges
- Le très intéressant site internet www.catclubromand.com apporte des réponses à de nombreuses questions concernant le club, l'élevage, les races, les soins, concours, etc.

Réactions de parents:

- Très surpris par le calme des animaux,
- Etrange de par l'ambiance indéfinissable qui se dégage d'une telle exposition

Réaction d'enfants:

- ils sont sensibles à certaines races comme le persan, le ragdoll
- l'exposition les intéresse plus que le concours

Aux dires des organisateurs qui ont apprécié l'accueil, il n'est pas exclu qu'une telle manifestation soit à nouveau organisée à La Vallée, mais pas avant 3 ans.



Calypso (British Longhair) et Rembrandt vum Rousegaard (British Shorthair)



Superbes